

## Prédication de baptême le 4 septembre 2016

### Texte : Psaume 121

Cela faisait un bout de temps que tout le monde l'attendait cette aire.

Le bruit de la voiture,

L'excitation du départ en vacances,

L'immobilité forcée sur les sièges,

Le bruit lancinant du moteur ...

Quand tout à coup enfin, le panneau qui s'affiche sur le bord de la route AIRE DE REPOS ...

Le tic-tac du clignotant,

Le véhicule qui ralentit,

Ouf, un peu de repos.

Trouver le repos dans nos vies trépidantes, voilà bien un besoin, une envie qui nous saisit chaque année.

Et bien souvent l'été nous apporte au moins psychologiquement une certaine satisfaction de repos !

Car trouver le repos ... ce n'est pas si évident !

Parfois l'aire de repos qui avait l'air si attrayante sur le panneau d'annonce, l'est moins en réalité ... plus de place à l'ombre pour la voiture, 38,5 °C en sortant, un quart d'heure d'attente pour rejoindre les toilettes ...

De même, trouver le repos pendant l'été ne va pas non plus forcément de soi.

On retrouve familles et amis, et avec les journées à rallonge, les rythmes se font de plus en plus trépidants, on reçoit les petits-enfants et toute la maison et les habitudes sont chamboulées, on en profite pour prendre tous les rdv manqués pendant l'année, ranger son chez-soi, bref l'été peut vite devenir épuisant !

Alors le repos ?

mission impossible ?

Paula et Stéphane, en frappant à notre porte pour le baptême de vos filles, c'est une certaine idée du repos que vous êtes venus chercher.

En effet, au cœur d'événements familiaux difficiles et d'un monde qui semble bien fou, vous vous interrogez sur le sens de la vie et la manière dont vous pouvez aider vos filles à bien grandir.

Pour chacun de nous c'est sûr, nos routes de vies sont chargées : de peurs et de fatigues ... par la mort d'un proche, une maladie soudaine, une déception sans borne, la perte d'un emploi, ou encore l'actualité terrifiante ...

" Je lève les yeux vers les montagnes, qui pourra ma secourir ?  
Le secours me vient du Seigneur qui a fait le ciel et la terre. "

Dans le psaume qu'Alexandra a lu, le psalmiste chante ces très belles paroles qui parlent de Dieu comme refuge.

Pendant que je vis dans ce monde, que j'essaye de construire mon couple, d'élever mes enfants, et d'être à peu près équilibré dans ma vie personnelle, familiale et professionnelle,

quand je fais tout cela, tout en oubliant parfois qui je suis, quand je m'y applique et qu'autour de moi tout semble folie et incertitude, je ne sais souvent plus où conduire mes pas.

C'est alors que le psalmiste me chante :

repose-toi en Dieu, confie-lui tes peurs, tes doutes et tes questions, parle-lui, demande-lui sa paix,

Il est ton secours, tu ne le sens peut-être pas, mais Il veille sur toi, à sa manière, Il prends soin de toi, si tu lui laisse de la place.

Quand il semble ne plus rien nous rester, Dieu est là, fidèle, constant, et puissant.

Pas à la manière du monde, avec tambours et trompettes, mais puissant dans son amour insufflé et l'espérance donnée.

Et pour cette année qui redémarre, si l'église était notre aire de repos ?

...

Un collègue pasteur raconte qu'une de ses paroissiennes, mère de famille, expliquait pourquoi elle aimait venir au culte tous les dimanches : "c'est le seul moment de la semaine où je reste assise 1 heure d'affilée sans rien faire, je suis juste là pour écouter et profiter des Paroles de vie, d'amour et d'espérance qui me sont offertes ! "

Je comprends tout à fait cela, alors je vous avoue que lorsque je suis témoin ici d'un endormissement soudain d'un paroissien, j'aime être tout simplement reconnaissante qu'il ait pu trouver avec nous le temps de se reposer !

Dans notre quotidien, participants d'une société trop connectée, les médias nous abreuvent d'informations plus terribles les unes que les autres, qui alimentent sans peine notre angoisse et participent aussi à notre mal-être et défiance.

Il paraît que le dramatique fait vendre ...

Mais vous savez aussi bien sûr qu'il existe de nombreuses très belles nouvelles à partager dans le monde ?

Des sites en ligne ont choisi le parti du positif, non pas pour cacher les difficultés, mais simplement pour partager aussi les bonnes nouvelles qui existent !

Les toutes dernières par exemple :

en matière d'écologie, l'homme est capable du pire, mais aussi du meilleur, alors que l'on croyait ce joyau perdu à tout jamais, la mer d'Aral en Asie centrale ressuscite enfin, la faune et la flore sont de retour.

Brachoua, petit village marocain sort de la précarité grâce à la permaculture.

Initiative à Choisy le roi où le marché du dimanche offre ses invendus aux démunis.

Notre église aussi est porteuse de bonnes nouvelles : 1100 jeunes rassemblés à St-Malo cet été pour partager la foi en Jésus-Christ, ces familles qui trouvent sens à leur vie en partageant le quotidien de nos communautés.

Alors ? ...

Jésus-Christ peut-Il nous libérer de ces peurs et nous donner le repos ?

Oui, je le crois profondément.

Paula, pour préparer ces baptêmes, vous avez choisi plusieurs versets dans la Bible qui vous touchent.

Dans le livre d'Ezéchiel, Dieu dit à son prophète pour l'encourager à aller parler au peuple : "n'aie pas peur d'eux ni de leurs paroles". Ez 2,6

Oui, le message de la Bible est bien la confiance contre toute forme de peur.

Paul l'écrit aussi à Timothé : " l'Esprit de Dieu ne produit pas la peur, mais nous remplit de force et d'amour. " 2 Tim 1, 7

Pourquoi ? tout simplement, parce que Dieu est avec nous, Il est là, c'est lui qui nous guide si nous le lui demandons.

C'est ce que dit Jésus le Christ avant de retourner près de son Père dans l'évangile de Matthieu : " je suis avec vous jusqu'à la fin des temps ". Matt 28,20.

Paula et Stéphane, confiez à votre Seigneur vos peurs et votre avenir, Il vous donnera sa paix.

Car c'est sûr, nous ne pouvons seul faire face à notre vie et à notre monde, nous croyons que Dieu en Jésus-Christ est notre appui.

C'est bien aussi le sens du baptême d'enfants : dans votre lourde charge qu'est la vôtre de conduire deux jeunes filles à la vie, vous croyez en la force de Dieu pour les porter et vous accompagner.

Jésus avec nous : une présence rassurante, pour celle et celui qui le choisit, pour toute sa vie.

Et alors vous serez, Clarisse et Claire seront, nous serons, enfants de lumières.  
Comme l'écrit Paul aux Ephésiens, " vivez en enfants de lumières, ce que la lumière produit, c'est toute action bonne, juste et vraie." Ephé, 5, 8 et 9.  
Ainsi en Christ, nous recevons la promesse d'avancer sur le bon chemin, celui de la vie, contre toutes forces de mort.

Paula et Stéphane, j'apprends à connaître vos filles depuis quelques mois, Clarisse et Claire respirent la vie.  
Cultivez cet esprit de joie tous ensemble et gardez confiance, Dieu est là pour vous tous.

Je vous laisse pour finir ce très bel encouragement glané dans une de mes dernières lectures :

" Nous avons des enfants pour témoigner que le futur ne nous appartient pas et que la vie, même dans un monde menaçant, vaut la peine d'être vécue.

Nous devenons parents non parce que "les enfants sont notre espoir pour le futur", mais parce que Dieu est notre espérance pour notre futur. "

*Étrangers dans la cité, S. Hauerwas.*

Paule, Stéphane,  
vous tous,  
n'ayez pas peur !  
L'Esprit de vérité nous donne la paix et nous conduit.  
Notre avenir est dans sa sûre main.

**Amen.**

Pasteur Charlotte Gérard